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ANÁLISIS CRÍTICO

“LA UNIVERSIDAD NO ESTÁ EN CRISIS, SALVO 
AHORA CON ESTE DESFINANCIAMIENTO”

En la sede municipal, el Ejecutivo municipal adelantó la mesa salarial del 
mes de mayo, y se mejoraron los incrementos ya elevados 
para el mes de abril.

CUESTIONAN LA 
EFECTIVIDAD 
DE LA VEDA DE 
CENTOLLA 

MERCANTIL Y 
GALICIA NO SE 
DAN TREGUA

El doctor en Antropología y docente de la UNTDF Mariano Melotto espera que el 
Gobierno Nacional “recapacite”, y explicó que las universidades “son la 
principal herramienta de ascenso social”.

LA EXPERIENCIA DE RÍO GRANDE EN EL 
CONGRESO DE PSIQUIATRÍA Y SALUD MENTAL

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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MAR DEL PLATA

PARITARIAS

PÁG.  7

EDUCACIÓN PÚBLICA

PÁG.  9

El psiquiatra y subsecretario de Salud Agustín Perez, expuso en el Curso de Formadores 
en Prevención del Suicidio, y mostró las estrategias implementadas por el 
municipio en este tema. 

POBLACIÓN CANINA SIN CONTROL
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LA CIMARRONA 

Una serie de brutales ataques perpetrados por perros del vecindario ha dejado 
a dos llamas en estado crítico en La Cimarrona, un enclave rural 
cercano al centro de la ciudad de Río Grande. PÁG. 2

Terminó la quinta fecha del 
Torneo Apertura de Futsal AFA en 
la capital con la misma sintonía. 
Mercantil goleó a AEP y Galicia 
derrotó a Camioneros para ser 
ambos líderes en una tabla que 
no da respiro. 

FUTSAL

El biólogo marino Gustavo Lovrich 
cuestionó la efectividad de la 
veda en abril y mayo, señalando 
cambios regulatorios y carencias 
en la gestión de la pesca que 
podrían comprometer el futuro 
del recurso.

NUEVO AUMENTO SALARIAL PARA 
MUNICIPALES DE USHUAIA
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Perros del vecindario causaron graves heridas a dos llamas en La Cimarrona. Los propietarios, indignados, advierten sobre el peligro 
que representan para la comunidad. Buscan identificar y responsabilizar a los dueños de los canes.

SALVAJE ATAQUE DE PERROS A DOS LLAMAS
LA CIMARRONA 

Una serie de brutales ataques per-
petrados por perros del vecindario ha 
dejado a dos llamas en estado críti-
co en La Cimarrona, un enclave rural 
cercano al centro de la ciudad de Río 
Grande.

La agresión, que tuvo lugar el vier-
nes y se repitió el sábado, ha sumido a 
los propietarios y cuidadores de La Ci-
marrona en un estado de indignación 
y preocupación por la seguridad de los 
animales y visitantes del lugar.

Los responsables del estableci-
miento, entre ellos Stella Maris Ala-
zard, relataron con pesar los detalles 
de los ataques. “Eran dos, creemos, 
uno cruza de Pitbull y otro tipo ovejero 
grande”, expresó Alazard en una entre-
vista con Radio Fueguina. “Entraron al 
campo y atacaron a nuestro querido 
macho llama, las heridas fueron gra-
ves, destrozaron sus genitales, la zona 
anal y le provocaron mordeduras en 
todo el cuerpo, fue necesario castrarlo 
para intentar salvarlo, pero el veteri-
nario lo vio hoy y no nos asegura que 
pueda sobrevivir”, lamentó.

El dramático episodio no conclu-
yó ese día, ya que durante la noche 
los perros regresaron y atacaron a una 

BAJA DE VARIOS 
PRESTADORES PODRÍAN 
IMPACTAR EN LOS AFILIADOS

La delegada de la Obra Social del 
Estado Fueguino (OSEF), analizó las 
razones detrás de la decisión del di-
rectorio de dar de baja a más de una 
decena de prestadores, con el con-
siguiente impacto negativo para los 
afiliados.

La Obra Social del Estado Fue-
guino (OSEF) ha tomado la decisión 
de dar de baja a varios prestadores, 
lo que ha generado preocupación 
entre los afiliados. Elvia Agüero, de-
legada de la entidad, detalló por FM 
Master’s los motivos detrás de esta 
medida y su impacto en los servicios 
de salud.

Según Agüero, la motivación prin-
cipal detrás de esta acción es la situa-
ción económico-financiera de la obra 
social. En palabras de la delegada, 
“estamos en crisis económica”, lo que 

ha llevado al directorio a tomar la de-
cisión de rescindir los convenios con 
entre 10 y 15 prestadores. Esta medi-
da se ha adoptado con el objetivo de 
garantizar la atención y la vida de los 
afiliados, aseguró Agüero.

Luego expresó su preocupación 
por las consecuencias que esta ac-
ción podría tener para los afiliados, 
señalando que “es terrible lo que pasa 
en la obra social y no hay nada que 
cambie la administración”. Además, 
destacó que las decisiones tomadas 
por la gestión actual han resultado en 
una reducción de servicios para los 
afiliados, afirmando que “desde que 
empezó esta gestión, lo único que tie-
nen los afiliados es menos servicios”.

Entre los prestadores afectados se 
encuentra un kinesiólogo que brinda 
atención domiciliaria a personas con 

hembra que se encontraba en los gal-
pones de la casa. Claudia, una de las 
empleadas del lugar, se vio obligada a 
arriesgar su vida para intentar detener 

el ataque de los canes enfurecidos.
Stella Alazard expresó su indigna-

ción y preocupación, señalando: “La 
carnicería que han hecho con ese po-

bre animal es tremenda”. Además, des-
tacó que al menos uno de los perros 
atacantes llevaba puesto un collar, lo 
que sugiere que no se trataba de perros 
cimarrones, sino de animales domésti-
cos del vecindario.

Ante esta situación, los propietarios 
del lugar anunciaron su intención de 
presentar una denuncia ante Zoono-
sis para que se investigue la identidad 
de los dueños de los perros y se tomen 
las medidas correspondientes. Alazard 
enfatizó la necesidad de responsabi-
lidad por parte de los propietarios de 
mascotas, ya que su falta de control 
pone en peligro tanto la vida de los ani-
males como la de las personas.

La Cimarrona, un sitio que ofrece 
diversas actividades propias de la zona 
rural, había recibido recientemente la 
donación de una pareja de llamas por 
parte de la estancia María Behety, con-
virtiéndose rápidamente en una atrac-
ción para los visitantes.

Los cuidadores y propietarios del 
lugar esperan que, mediante acciones 
legales y medidas de seguridad ade-
cuadas, se pueda garantizar la protec-
ción de sus animales y evitar futuros 
incidentes similares.

CRISIS EN OSEF

discapacidad, así como un laboratorio 
con 30 años de antigüedad como pro-
veedor de la obra social en Ushuaia. 
Agüero señaló que estas medidas po-
drían afectar negativamente a los afi-
liados que buscan opciones de aten-
ción médica alternativas.

La delegada también hizo hincapié 
en la magnitud del problema financie-
ro, indicando que la gestión actual no 
ha logrado gestionar adecuadamente 
los recursos de la obra social: “En mar-
zo tendrían que haber entrado $3.000 
millones y en el circuito administra-

tivo hay $7.000 millones en órdenes 
de pago para pagar”. Esta situación, 
agregó, ha generado dificultades para 
la provisión de medicamentos y trata-
mientos médicos a los afiliados.

En conclusión, la decisión de OSEF 
de dar de baja a varios prestadores de 
servicios médicos responde a la ne-
cesidad de afrontar una crisis econó-
mica que afecta gravemente a la ins-
titución. Sin embargo, estas medidas 
podrían tener repercusiones significa-
tivas en la atención médica y el acceso 
a servicios para los afiliados.
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En el marco del primer encuen-
tro del Foro de Ciudades Atlánticas 
Patagónicas, Martín Perez, intenden-
te de Río Grande, compartió sus re-
flexiones sobre la relevancia de esta 
iniciativa para su ciudad, para Tierra 
del Fuego y para la región patagónica 
en general. 

Perez, por FM Master’s, destacó la 
importancia de unir esfuerzos entre 
ciudades con características similares 
para abordar desafíos comunes y pro-
mover el desarrollo integral de sus co-
munidades.

“Es muy positivo poder encontrar-
nos y trabajar temas comunes”, afir-
mó, refiriéndose a la importancia de 
establecer una agenda conjunta que 
abarque aspectos como la defensa de 
la soberanía, el desarrollo industrial, 
el transporte público, las obras de in-
fraestructura y el turismo. Estos temas 

El intendente de Río Grande compartió las impresiones del primer Foro de Ciudades Atlánticas Patagónicas, resaltando la importancia 
de trabajar en conjunto para enfrentar problemáticas compartidas y promover el desarrollo regional.

PEREZ DESTACÓ EL TRABAJO 
SOBRE UNA AGENDA COMÚN 

fueron discutidos en profundidad du-
rante el foro, donde representantes de 
diversas ciudades patagónicas inter-
cambiaron ideas y propuestas.

El intendente explicó que la idea 
del foro surgió hace aproximadamen-
te dos meses, con la participación ini-
cial de ciudades como Río Grande, Río 
Gallegos, Comodoro Rivadavia y Vied-
ma. Desde entonces, se ha trabajado 
en la organización del evento, que fi-
nalmente tuvo lugar el pasado viernes 
con una amplia representación de au-
toridades locales.

Durante el encuentro, se aborda-
ron temas de urgencia para la región, 
como la necesidad de reactivar la obra 
pública con fondos nacionales y la 
importancia de recuperar el subsidio 
nacional al transporte público de pa-
sajeros. “Es un planteo que le vamos 
a hacer al gobierno nacional”, afirmó 

Perez, subrayando la necesidad de con-
tar con el apoyo del gobierno central 
para resolver estas cuestiones.

Además de los temas coyuntura-
les, destacó la importancia de traba-
jar en proyectos a mediano y largo 
plazo, incluyendo la elaboración de 
un plan estratégico para todas las 
ciudades de la costa atlántica. “Pen-
samos en trabajar la temática del tu-
rismo, que tiene un gran potencial en 
nuestra región”, agregó, señalando la 
importancia de promover el turismo 
en la ruta 3.

En cuanto a la preservación de los 
recursos naturales y la defensa de la 
soberanía, Perez enfatizó la importan-
cia de establecer una posición común 
entre las ciudades patagónicas. “El eje 
de la soberanía es clave”, afirmó, desta-
cando la necesidad de coordinar accio-
nes para proteger los recursos natura-

les y garantizar la presencia soberana 
en la región.

El intendente también destacó la 
participación de la empresa Mirgor en 
el foro, que ratificó la construcción del 
puerto en Río Grande. “Es una deci-
sión muy importante, una muy buena 
noticia para nuestra ciudad”, afirmó, 
destacando el impacto positivo que 
tendrá esta obra en el desarrollo eco-
nómico de la región.

En resumen, el primer Foro de 
Ciudades Atlánticas Patagónicas re-
presenta un paso significativo hacia 
la consolidación de agendas comunes 
entre las ciudades de la región, con el 
objetivo de abordar desafíos compar-
tidos y promover el desarrollo soste-
nible. Como concluyó el intendente 
riograndense Martín Perez, “es muy 
positivo el poder encontrarnos y tra-
bajar temas comunes”.

FORO DE CIUDADES ATLÁNTICAS 
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MAR DEL PLATA

Representando al Municipio, el médico psiquiatra Agustín Perez, subsecretario de Salud, disertó en el Congreso Argentino de 
Psiquiatría y Salud Mental Anual que realiza la Asociación de Psiquiatras de Argentina. Este año se llevó adelante entre el 17 y 20 de 
abril, en la ciudad de Mar del Plata, bajo el lema “Las depresiones y los suicidios: una mirada clínica”.

LA EXPERIENCIA DE RÍO GRANDE EN EL 
CONGRESO DE PSIQUIATRÍA Y SALUD MENTAL

En el marco de este Congreso, el 
médico psiquiatra Agustín Perez, sub-
secretario de Salud Municipal, fue in-
vitado a exponer sobre el trabajo que 
se realiza día a día en Río Grande en 

materia de salud mental. Asimismo, 
compartió sobre la experiencia vivida 
a nivel local a partir del “Curso de For-
madores en Prevención del Suicidio”, 
multitudinaria propuesta que se llevó 

a cabo en el pasado mes de septiem-
bre. 

La ponencia del funcionario muni-
cipal fue acompañada por el Dr. Juan 
José Fernández, presidente del Capí-
tulo de Suicidología de APSA y la Lic. 
Andrea Ciliberto, quienes fueron ex-
ponentes en el Curso de Formadores 
en Prevención del Suicidio realizado 
en nuestra ciudad.  

Agustín Perez destacó que “la im-
portancia de acudir a estos espacios 
de encuentro, reflexión y debate que 
reúne a miles de colegas aportan co-
nocimiento científico para construir 
políticas públicas que garanticen el 
acceso de las comunidades a la Salud 
Mental”.

En tanto señaló que en la exposi-
ción “pudimos mostrar el trabajo que 

se viene realizando desde la Dirección 
de Salud Mental y principalmente las 
estrategias que pudimos ir elaborando 
como continuación del Curso de For-
madores en Prevención del Suicido en 
Río Grande, para que esto sea también 
un ejemplo de trabajo para otros muni-
cipios del país”. 

La participación del Municipio de 
Río Grande en el Congreso Anual de la 
Asociación de  Psiquiatras de Argentina 
fue una experiencia enriquecedora para 
la gestión ya que permitió ampliar la 
mirada en materia de salud y visibilizar 
las circunstancias que nos rigen, en pos 
de favorecer las instancias formativas y 
de actualización sobre las problemáti-
cas de depresión y suicidio y fortalecer 
las acciones en materia de abordaje de 
la salud mental en la ciudad.

SE REALIZÓ EL CONCIERTO 
APERTURA DEL PROGRAMA 
ORQUESTAS Y COROS INFANTILES 

El Ministerio de Educación de la 
provincia, a través de la Secretaría de 
Políticas de Inclusión, presentó este 
fin de semana el Concierto Apertu-
ra del Programa Orquestas y Coros 
Infantiles y Juveniles de la provincia 
2024, “Mates y Música”. El mismo se 
realizó en instalaciones de la Escuela 
Provincial N°43 de la ciudad de Río 
Grande donde se presentó el Coro Ju-
venil “Remate de Voces” y la Orques-
ta “Toluke’n”.

El ministro de Educación, Pablo 
López Silva, presente en dicha aper-
tura, mencionó que “cuando el arte, 
la música, atraviesa la vida de los es-
tudiantes, esa vida se transforma”.

“Quiero felicitar enormemente a 
cada uno de los profesores que for-
man parte de este programa por el 
gran trabajo que vienen realizando 
por nuestros niños, niñas y adoles-
centes; un programa que se originó 
de una política federal y que hoy la 
provincia mantiene por su importan-
cia en el vínculo entre los estudian-

tes, las familias y la escuela”, destacó 
López Silva.

Asimismo, el ministro agradeció a 
las familias presentes, quienes acom-
pañaron a sus niños y niñas en una 
tarde entre mates y música, ya que 
son el pilar fundamental para seguir 
reafirmando el compromiso con la 
inclusión social y la formación artís-
tica de sus hijos e hijas.

El objetivo principal de este Pro-
grama es la inclusión y revinculación 
educativa entre las y los estudiantes 
y la escuela, quienes a través de la 
música pueden fortalecer sus trayec-
torias educativas, incluyendo otros 
recorridos complementarios para la 
apropiación de conocimientos para 
la ampliación de sus universos cultu-
rales.

Aquellos interesados en conocer 
más de esta propuesta podrán hacer 
sus consultas a través del correo elec-
trónico

orquestasycorostierradelfuego@
gmail.com

EDUCACIÓN
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LOS OBJETIVOS DE GESTIÓN DEL NUEVO 
TITULAR DE ANSES EN USHUAIA

En un reciente análisis sobre la ges-
tión de la Administración Nacional de la 
Seguridad Social (ANSES) en Ushuaia, 
Mariano Delucca, el nuevo titular de 
la Unidad de Atención Integral (UDAI), 
destacó los desafíos y objetivos que 
enfrenta al asumir su cargo. Delucca, 
por FM Master’s, resaltó la importan-
cia de poner al día diversas cuestiones 
pendientes y mejorar la comunicación 
tanto con los empleados como con los 
beneficiarios.

Al respecto, Delucca expresó: “Nos 
estamos poniendo al día, hay cosas 
que habían quedado pendientes. Es 
un laburo que estamos haciendo con 
la planta permanente de ANSES, ha-
blamos de empleados de muchos 
años. Es un lugar que tiene ese estilo 
de personal. Se gana bien, el laburo es 
muy dinámico, entonces, por lo gene-
ral, son todos empleados de muchos 
años”.

Uno de los principales desafíos 
mencionados fue mejorar la eficiencia 
en los trámites y la atención al público. 
“El desafío es llegar al objetivo de las 
prestaciones que te entran, más lo que 
ha quedado o para litigar, o para dicta-
minar, o que ha quedado para liquida-
ciones manuales y terminar trámites”, 

El nuevo titular de la UDAI de ANSES en Ushuaia analizó la situación con la que se encontró al asumir su nueva función en fecha 
reciente, en uno de los organismos con mayor demanda en cuanto a consultas y trámites de muy diversa índole.

afirmó.
En este sentido, el nuevo titular de 

la UDAI enfatizó la necesidad de for-
talecer el diálogo con los empleados 
y de educar a los beneficiarios sobre 
cómo realizar los trámites de manera 
más eficiente. Además, resaltó la im-
portancia de la colaboración con los 
medios de comunicación para facilitar 

el acceso a la información y promover 
una mejor comprensión de los proce-
sos.

Por otro lado, Delucca señaló la 
importancia de mejorar el sistema 
de turnos de ANSES para reducir los 
tiempos de espera y facilitar el acceso 
a los servicios, especialmente para ca-
sos de alta demanda como embaraza-

das, prenatales y trámites relacionados 
con el empleo.

En cuanto a los recursos humanos, 
el funcionario destacó la necesidad de 
adaptar la atención a las necesidades 
específicas de cada grupo de emplea-
dos, considerando las particularidades 
de sectores como la Policía Federal, la 
Fuerza Armada y el Poder Judicial.

En relación con los sistemas infor-
máticos, el nuevo titular de la UDAI 
reconoció la importancia de actualizar-
los para garantizar un funcionamiento 
eficiente y facilitar la realización de trá-
mites. “Estamos actualizándonos con 
el tema de los sistemas operativos e in-
formáticos para que realmente funcio-
ne, es un problema que se viene arras-
trando, que a veces no pueden sacar 
un turno simple, pasa poco, pero pasa 
y bueno, es un desafío que nos quedó”, 
afirmó.

En resumen, Mariano Delucca de-
lineó los ejes y objetivos para mejorar 
la gestión de ANSES en Ushuaia, des-
tacando la importancia de optimizar la 
atención al público, fortalecer el diálo-
go con los empleados y actualizar los 
sistemas informáticos para garantizar 
un servicio más eficiente y accesible 
para todos los beneficiarios.

UDAI
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PARA CASTILLO, EL ACCESO 
AL GAS NATURAL “SIGUE 
SIENDO UN EJE PRIORITARIO”

Así lo manifestó la titular de la car-
tera de Obras y Servicios Públicos del 
gobierno provincial, Gabriela Castillo, 
en el marco del encuentro que tuvo 
con vecinos de Margen Sur en Río 
Grande.

De la reunión que se realizó en el 
SUM del barrio Arraigo Sur partici-
paron 22 referentes barriales, a la vez 
que estuvieron presentes el Ministro 
de Economía, Francisco Devita y el 
Secretario de Representación Política, 
Federico Giménez. Se trataron temas 
que tienen que ver con el suministro 
de gas, el subsidio de bonos de gas 
envasado, el acceso a créditos y fi-
nanciamiento y la finalización de las 
obras que ya se encuentran en ejecu-
ción.

En esta línea, Castillo sostuvo que 
“pudimos aclarar a los vecinos todas 
las líneas de política pública que lle-
vamos adelante en relación con el 
suministro de gas”, al tiempo que 
señaló que “el Ministro de Economía 
pudo explicar la garantía del subsidio 
de los bonos de gas envasado para los 
barrios RENABAP y los que llamamos 
asimilables RENABAP, que son los ba-
rrios de la zona sur de la ciudad que 
tienen tipología constructiva idéntica 
a la de un barrio RENABAP, más allá 
de que no estén dentro de la nomen-
clatura dada por el organismo nacio-
nal”.

“De esta manera –continuó-, más 
allá del empadronamiento, se ha ga-
rantizado la continuidad de los bonos 
hasta tanto se pueda finalizar la situa-
ción de la conexión intradomiciliaria 
de gas”.

Por otro lado, la funcionaria ma-
nifestó que “el Ministro de Economía 

puso a disposición dos importantes 
fuentes de financiamiento para que 
los vecinos puedan llevar adelante la 
conexión de su domicilio”.

Sobre esto, precisó que “hay secto-
res de la zona sur que no tienen obras 
contempladas y que podrían acceder a 
realizar los trabajos necesarios a través 
del BTF, que permite financiar hasta 
un millón y medio de pesos a través de 
un préstamo con una tasa bonificada 
del 40% que es mucho menor al valor 
del mercado. Es una acción exclusiva 
a través del Banco de la provincia que 
está siendo acompañada financiera-
mente por el gobierno provincial”.

“Si algún vecino no está en con-
dición de absorber esta posibilidad 
de financiamiento, puede acceder 
al programa Llegó el Gas que es un 
subsidio para aquellos que cobran el 
equivalente a menos de siete salarios 
mínimos vitales y móviles como in-
greso del grupo familiar”, sumó y dijo 
que “esto es un aporte del Estado para 
hacer la contratación del matriculado, 
llevar adelante la red y comprar los ar-
tefactos que se necesitan para llevar 
adelante la obra”.

Por otro lado, se refirió a la situa-
ción real de conexiones contratadas a 
través de distintas empresas y sostuvo 
que “en esto garantizamos que en el 
transcurso del mes de mayo hasta fi-
nales de mayo llegaremos al final de la 
obra”.

Finalmente, señaló que “sigue 
siendo un eje de trabajo el poder ga-
rantizar la totalidad de obras de cone-
xiones por distintas herramientas para 
que los vecinos dejen de depender del 
gas envasado y accedan al gas natu-
ral”.

DESREGULACIÓN

Un referente del Colegio de Martilleros y Corredores de Tierra del Fuego, evaluó el impacto de las recientes modificaciones legales en 
el mercado inmobiliario, y destacó que una mayor oferta está provocando valores de alquileres más bajos.

PARA LAS INMOBILIARIAS, LOS 
ALQUILERES “EMPEZARON A BAJAR”

Tras los cambios regulatorios en el 
mercado de alquileres, Gabriel Mar-
tínez, representante del Colegio de 
Martilleros y Corredores de Tierra del 
Fuego, ofreció un análisis sobre el pa-
norama inmobiliario en Ushuaia, des-
tacando las repercusiones de las mo-
dificaciones legales y las tendencias 
emergentes en los precios y prácticas 
contractuales.

Según dijo Martínez en FM Mas-
ter’s, las recientes modificaciones 
legislativas desencadenaron un in-
cremento significativo en la oferta de 
propiedades disponibles en Ushuaia. 
En sus propias palabras, “el cambio 
de la ley vigente... provocó un aumen-
to importante de la oferta a disposi-
ción”. Este fenómeno, explicó, generó 
una dinámica de mercado donde los 
valores de alquiler han comenzado a 
descender. Para él, “al haber una gran 
oferta, los valores también empezaron 
a bajar”.

El representante del Colegio de 
Martilleros y Corredores de Tierra del 
Fuego enfatizó la importancia de es-
tablecer criterios claros en los con-
tratos de alquiler, particularmente en 
lo referente a los aumentos de precio. 
Martínez abogó por mantener un “au-
mento semestral, contrato a dos años”, 
siguiendo la normativa que establece 
que los contratos de locación son a dos 
años. Además, advirtió sobre la prácti-
ca de hacer contratos por períodos in-
feriores a dos años, señalando que esto 
está prohibido por ley.

Martínez también destacó la nece-

MARGEN SUR

sidad de que tanto propietarios como 
inquilinos comprendan la situación ac-
tual del mercado y respeten las norma-
tivas vigentes. En este sentido, subrayó 
el papel crucial de las inmobiliarias en 
educar a sus clientes y garantizar que 
los contratos cumplan con las regula-
ciones. “La principal función es tratar 
de entender que tenemos el colegio 
creado, la gente tiene que saber con 
quién contratar y, realmente, tener ese 
respaldo del profesional”, afirmó.

En cuanto a la modalidad de con-
tratación en moneda extranjera, Martí-
nez señaló que, si bien es posible hacer 
contratos en dólares, esto es poco co-
mún en el ámbito residencial y se suele 
reservar para casos específicos, como 
contratos con comercios: “No se olvi-
den que tenemos libre contratación en 
moneda. Yo puedo hacer un contrato 
en dólares, pero lo hacemos general-
mente con comercios y a determinados 
comercios, no a todos. Con una perso-
na que tiene un trabajo estable, no hay 
un contrato en dólares. Es muy raro, 
nosotros no tenemos contrato en dóla-
res con destino vivienda”.

El representante del Colegio tam-
bién hizo hincapié en la importancia de 
la seguridad en las propiedades, seña-
lando que las inmobiliarias deben ase-
gurarse de que los inmuebles cumplan 
con las normas básicas de seguridad. 
Además, denotó la presencia de pseu-
do inmobiliarias, destacando que el co-
legio ha recibido denuncias penales al 
respecto. “Nosotros tenemos ahora por 
medio del colegio cinco denuncias pe-

nales sobre pseudo inmobiliarias que 
no son tales y han tenido ese tipo de 

problemas”, reveló finalmente Gabriel 
Martínez.
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En una entrevista por FM Master’s, 
el reconocido biólogo marino Gustavo 
Lovrich arrojó luz sobre las preocupa-
ciones que rodean a la política de veda 
de centolla en el litoral marítimo de 
Tierra del Fuego. Lovrich, con déca-
das de experiencia en el estudio de la 
vida marina, expresó sus dudas sobre 
la sostenibilidad del recurso provincial 
debido a cambios en las regulaciones 
de pesca y deficiencias en su imple-

CUESTIONAN LA EFECTIVIDAD DE LA VEDA 
DE CENTOLLA EN TIERRA DEL FUEGO 
El biólogo marino Gustavo Lovrich cuestionó la efectividad de la veda de centolla en Tierra del Fuego en abril y mayo, señalando 
cambios regulatorios y carencias en la gestión de la pesca que podrían comprometer el futuro del recurso.

mentación.
“La veda que había hace más de 10 

años cambió”, señaló el científico. “Era 
en noviembre y diciembre, coincidien-
do con el período de apareamiento de 
las centollas. Esto aseguraba la repo-
sición del recurso, permitiendo que 
las hembras llevaran huevos y se pro-
dujera la renovación de la población. 
Sin embargo, desde 2014, la veda se ha 
trasladado a los meses de abril a junio, 

ANÁLISIS CRÍTICO

protegiendo principalmente a los ma-
chos durante su período de muda”.

La preocupación de Lovrich radica 
en el impacto que este cambio ha teni-
do en la población de centollas. “Entre 
2014 y 2018, hemos observado una dis-
minución significativa en el número de 
hembras que llevan huevos”, afirmó. 
“Solo el 30% de las hembras examina-
das mostraron signos de reproducción 
activa, lo que sugiere un deterioro en 
la capacidad de recuperación de la po-
blación”.

El biólogo también destacó la falta 
de datos científicos actualizados sobre 
el estado de la población de centollas 
y la escasa regulación en la cadena de 
comercialización del producto. “El ad-
ministrador del recurso ha propues-
to realizar relevamientos dos veces 
al año para monitorear la población, 
pero hasta el momento, la informa-
ción disponible es limitada”, explicó al 
respecto. “Además, existe una falta de 
regulaciones claras en la cadena de co-
mercialización. Desde la captura hasta 
la venta en restaurantes, no hay están-
dares definidos sobre cómo manejar y 

exhibir las centollas, ni sobre la calidad 
del agua en las peceras donde se man-
tienen”.

Sobre este último punto, consignó 
una preocupación adicional: la po-
sibilidad de que las centollas captu-
radas antes de la veda se mantengan 
en peceras de restaurantes durante 
meses sin que se detecten cambios 
en su calidad. “Las centollas pueden 
mantenerse sin alimentar durante dos 
meses sin perder peso ni calidad de 
carne”, reveló. “No sabemos cuándo 
fueron capturadas ni cuánto tiempo 
llevan en las peceras. Esto plantea in-
terrogantes sobre la ética y la gestión 
de la pesca”.

En conclusión, Gustavo Lovrich 
hizo un llamado urgente a una mayor 
transparencia y regulación en la ges-
tión de la pesca de centolla en Tierra 
del Fuego. “Es fundamental recopilar 
datos actualizados sobre el estado de la 
población y establecer normativas cla-
ras en la cadena de comercialización”, 
enfatizó. “Solo así podremos garantizar 
la sostenibilidad del recurso y proteger 
el ecosistema marino de la región”.

LICITACIÓN PUBLICA N° 07/24

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
07/2024, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS 
PARA MANTENIMIENTO DE ALUMBRADO PÚBLICO DE LA CIUDAD DE 
USHUAIA, SEGÚN ESPECIFICACIONES TÉCNICAS ADJUNTAS Y TRAMITADA 
POR EXPTE N° 101/2024”.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 46.632.500,00

FECHA DE APERTURA: 30 DE ABRIL DE 2024 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 30 DE ABRIL DE 2024 – 12:00 HS.

CONSULTAS Y RETIROS DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA 
LASSERRE 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA.

DESCARGA DE PLIEGO: PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DPE – LASSERRE Nº 218 – USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO. 2
4
/0
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“ES EVIDENTE QUE NO HAY NINGUNA INSTITUCIÓN 
QUE PUEDA PONERLE LÍMITES A MILEI”
La emergencia de Javier Milei desdibuja el panorama político argentino, generando preocupación por la falta de instituciones que 
frenen su poder. El politólogo Gustavo Córdoba analizó el fenómeno y advirtió sobre los riesgos para la democracia.

Las últimas mediciones de confian-
za pública en Argentina han revelado 
una creciente inquietud ante la ausen-
cia de controles efectivos sobre el pre-
sidente Javier Milei. Según el politólogo 
Gustavo Córdoba, esta situación plan-
tea un desafío sin precedentes para la 
democracia del país.

“Cada vez es más evidente que 
no hay ninguna institución que pue-
da ponerle límites a Milei”, comentó 
Córdoba en FM Master’s, reflejando la 
preocupación generalizada en la socie-
dad argentina. La falta de contrapesos 
efectivos al poder presidencial ha ge-
nerado un escenario de incertidumbre 
y desconfianza en las instituciones de-
mocráticas.

El análisis de Córdoba resalta un 
cambio significativo en la práctica polí-
tica argentina, caracterizado por la pér-
dida de relevancia de las instituciones 
tradicionales y el surgimiento de una 
nueva dinámica liderada por Milei. Se-
gún el politólogo, este fenómeno repre-
senta un quiebre en la historia política 
del país.

“Hay un cambio muy notable en 
cómo se hace política. La génesis de por 

qué la política y por qué construir lo 
público desde el Estado, siempre fue 
mediar en la distribución del ingreso 
de la riqueza. Es la primera vez en Ar-

gentina que se da un proceso de trans-
ferencia de los sectores más pobres a 
los sectores más ricos, con el aplauso a 
los sectores más pobres”, afirmó, des-
tacando la peculiaridad de la situación 
actual.

La emergencia de Milei ha trans-
formado el panorama político argen-
tino, desdibujando la división tradi-
cional en tercios y consolidando un 
eje monopólico en torno a su figura y 
sus aliados. En contraste, la oposición 
se encuentra fragmentada y carece de 
un liderazgo sólido que pueda hacerle 
frente al presidente.

“La política tradicional, la de los 
partidos políticos, la de los dirigentes, 
los cuadros políticos, ¿dónde quedó 
eso? Gran parte de la política que exis-
tía hasta el momento que Milei ganó la 
presidencia, es parte del pasado, defi-
nitivamente. Hay que empezar a pen-
sar hacia adelante cómo la política se 
reconstruye y se aggiorna”, comentó.

Ante esta situación, la sociedad 
argentina se enfrenta a un vacío de 
poder que no está siendo ocupado 
por la oposición de manera efectiva. 
Córdoba expresó su preocupación 
por la falta de respuesta por parte de 
los dirigentes políticos ante los límites 
traspasados por el gobierno de Milei: 
“Hay una especie de vacío, y ya no es 
una sensación, sino que es un vacío 
que debería estar siendo ocupado por 
los opositores al gobierno, marcán-
dole los límites. Estamos viendo que, 
lamentablemente, eso no ocurre”, co-
mentó el politólogo.

En este contexto, el presidente Mi-

lei ha sabido capitalizar un clima de 
opinión anti Estado, utilizando una co-
municación digital intimidante y pola-
rizadora para mantener su hegemonía 
política. Córdoba advirtió sobre la ha-
bilidad de Milei para desviar la aten-
ción de los temas económicos centrales 
mediante la introducción de debates 
ideológicos secundarios.

“Tienen un estilo de comunicación 
digital en donde, por un lado, amedren-
tan a todos los que no piensan como 
ellos y castigan duramente al punto del 
escarnio o del linchamiento digital. Y, 
por otro lado, tratan de casta a todos los 
que no opinan como ellos. Esto es muy 
llamativo”, señaló.

A pesar de estos desafíos, Córdoba 
identifica temas como la educación y la 
salud como prioritarios para la opinión 
pública argentina, con una clara defen-
sa de la educación pública como un de-
recho fundamental: “Hay significantes 
en la política argentina, como educa-
ción y salud, pero particularmente edu-
cación, en donde hemos detectado que 
el 90% le asigna no solamente un valor 
de calidad a la educación pública, sino 
que además considera que es un dere-
cho que debemos defender”.

Ante este panorama, se espera una 
movilización significativa en todo el 
país en respuesta a la falta de institucio-
nes que puedan poner límites al gobier-
no de Milei. La diversidad y pluralidad 
de actores que se sumarán a la protesta 
reflejan la necesidad de encontrar res-
puestas ante un escenario político mar-
cado por la incertidumbre y la falta de 
liderazgo.

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
06/2024, REFERENTE A LA: “ADQUISICIÓN DE ROPA PARA PERSONAL TÉCNICO: 
MAMELUCO LIVIANO, MAMELUCO TÉRMICO, CAMPERA DE ABRIGO ANTIARCO, 
BOTÍN Y BORCEGUÍ DE SEGURIDAD, CAMPERA DE ABRIGO IMPERMEABLE Y 
PANTALÓN TÉRMICO ENTREGAS SEPTIEMBRE/2024 Y MARZO/2025”, conforme 
a las especificaciones técnicasadjuntas”, TRAMITADA BAJO EL EXPTE Nº 139/2024.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 234.654.271,00.

FECHA DE APERTURA: 06 DE MAYO DE 2024 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 06 DE MAYO DE 2024 – HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO. 

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 – 
USHUAIA –TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO

LICITACIÓN PUBLICA N° 06/24
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La Municipalidad de Ushuaia otor-
gará nuevos incrementos salariales a 
todos los trabajadores alcanzando así 
un acumulado de 66,18% en lo que va 
de 2024. 

El jefe de Gabinete Sebastián Iriarte 
encabezó la reunión de la mesa salarial 
junto a los paritarios del Ejecutivo mu-
nicipal  y a representantes de los gre-
mios de ATE, SOEM, ASEOM, SEMUP, 
SADEM, Personal Jerárquico y UPCN 
ante quienes presentó la nueva pro-
puesta de recomposición salarial.

En la sede municipal, el Ejecutivo 
de Ushuaia adelantó la mesa salarial 
del mes de mayo y se mejoraron los in-

crementos ya elevados para el mes de 
abril. Las partes acordaron lo siguien-
te:

la negociación salarial para el mes 
de abril con un incremento del 13,5%, 
remunerativo, bonificable y acumula-
tivos al mes inmediato anterior.

Agregándose, además, un 7% en 
el mes de mayo entendiendo a dicha 
suma como base de la discusión del 
mes correspondiente, la cual podrá ser 
incrementada en razón de los recur-
sos estatales y los índices financieros, 
alcanzando en dicho tramo un incre-
mento en la mesa salarial acumulado 
del 66,18%.

NUEVO AUMENTO 
SALARIAL PARA 
MUNICIPALES DE USHUAIA

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Coordinación de Servicios 
Públicos, llama a LICITACION PUBLICA N°03/24 para la ejecución de la 
“COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO-TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CUARENTA Y CUATRO MILLONES 
DOSCIENTOS TREINTA Y CINCO MIL QUINIENTOS CON 00/100 
($44.235.500.00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 
07 DE MAYO DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN 
(9412)

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 07 DE MAYO DEL 
AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com  

LICITACIÓN PUBLICA N° 03/24

COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO-TOLHUIN”.

Durante el encuentro del Foro 
Patagónico de Ciudades Atlánticas 
(FOPCA) en la ciudad de Comodo-
ro Rivadavia,  los intendentes de Río 
Grande y de Río Gallegos anunciaron 
que en las próximas semanas firma-
rán un convenio para dar apertura, en 
conjunto, una Casa de Estudios en la 
ciudad de Córdoba para todos los jó-
venes que radican allí y que, además, 
funcionará como delegación de am-
bas ciudades.

Teniendo en cuenta la exitosa ex-
periencia del Municipio de Río Grande 
en La Plata, donde en el año 2022 se 
reabrió la casa de estudios completa-
mente renovada y a la cual concurren 
cientos de estudiantes fueguinos, am-
bos municipios han decidido replicar 
la experiencia para acompañar a los y 
las estudiantes que se encuentran cur-
sando diferentes carreras en una de las 
ciudades con la casa de estudios más 
reconocida a nivel nacional.

En este marco, el subsecretario de 
Planificación y Asuntos Estratégicos, 
Santiago Barassi indicó en comuni-

LA CASA DE ESTUDIOS NACIÓ DE “LA REALIDAD 
COMÚN” QUE TIENE LOS ESTUDIANTES 
El subsecretario de Planificación y Asuntos Estratégicos, Santiago Barassi destacó el anuncio que busca replicar la experiencia en La 
Plata. Por lo tanto se espera que en el segundo semestre se pueda abrir las puertas de un espacio para los estudiantes patagónicos.

cación a RADIO PROVINCIA que esta 
iniciativa surgió de la “inquietud, ne-
cesidad y de la realidad común que 
tienen los estudiantes de Río Grande 
y de Río Gallegos, que desde hace un 
tiempo son cada vez más los que se van 
estableciendo en la ciudad de Córdoba 

RÍO GRANDE Y DE RÍO GALLEGOS

Capital”.
“Y teniendo en cuenta el antece-

dente de lo que pudimos hacer duran-
te los primeros cuatro años de gestión 
de recuperar la Casa del Estudiante 
Fueguino en La Plata, poniéndola en 
valor después de mucho tiempo estar 
cerrada, por qué no juntar esfuerzos 
para hacer realidad esta demanda que 
también hay en la ciudad de Córdoba”, 
dijo.

Tras los avances del convenio mar-

co, ahora viene los trabajos para los 
convenios específicos que “es obvia-
mente la parte administrativa entre 
ciudades”, y “ya está bastante también 
avanzada las gestiones por el inmue-
ble. Obviamente que a partir de ahora, 
es toda una cuestión más administra-
tiva de cómo hacer la cogestión de ese 
espacio, obviamente después el equi-
pamiento, fijar todas las pautas de 
convivencia y de responsabilidad para 
garantizar también todo lo que tiene 
que ver con la seguridad y las buenas 
prácticas”.

En las próximas semanas los in-
tendentes Perez y Grasso firmarán un 
convenio para concretar las acciones 
a seguir para la apertura de la Casa 
de Estudios de Córdoba. “Esperamos 
que en el segundo semestre, poda-
mos abrir las puertas de esa casa que 
sabemos que es una necesidad, pun-
tualmente de muchos riograndenses, 
más de 2000 fueguinos que estudian 
en esta ciudad y hay otra cantidad im-
portante de estudiantes Río Gallegos, 
entonces la verdad es que esperamos 
que lo podamos concretar porque 
creemos que va a ser muy importante 
para la trayectoria de los estudiantes, 
pero sobre todo también para vincular 
a los jóvenes”, aseveró finalmente.

PARITARIAS
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Romina Chinquini recibió este fin de semana a la Vicegobernadora de la Provincia, Mónica Urquiza con quien recorrió las instalaciones 
de la Escuela Especial Nº 1 Kayú Chénèn. La institución celebró cuatro décadas de trabajo junto a la comunidad educativa y la 
Presidenta de la Legislatura conoció detalles sobre los proyectos institucionales y pedagógicos de esa comunidad educativa.

La Presidenta de la Legislatura se hizo 
eco de un pedido especial para uno de 
los estudiantes que requiere elementos 
especiales para su motricidad corporal, 
dijo la docente. “No tiene silla de ruedas 
adaptada como para aprender en la es-
cuela”, detalló. Este alumno se incorpora 
hoy lunes a las actividades pedagógicas 
con su nuevo sillón y podrá “sentarse có-
modo, aprender y que no le represente 
ninguna dificultad” física.

Durante la visita, Urquiza se anotició 
sobre los diversos proyectos institucio-
nales como el vivero, la plaza inclusiva 
y de los espacios de estimulación tem-
prana. También Chinquini señaló que la 
Presidenta de la Cámara se mostró “muy 
interesada en conocer las propuestas” 
académicas de la escuela. La docente 

URQUIZA VISITÓ LA ESCUELA ESPECIAL N° 1 
KAYÚ CHÉNÈN

aseguró que con la visita “logramos que 
conozca las necesidades que tenemos”, 
especialmente por la seguridad de las y 
los niños que asisten.

La titular de la escuela especial  Nº 1 
dijo que llegar a los 40 años de trayec-
toria implica reconocer “la faltante de 
recursos humanos” y lo atribuyó a la 
migración de docentes; asimismo ase-
guró que “nos unimos todas y todos con 
las familias para trabajar” en la creación 
de la cooperadora escolar cuestión que 
derivó en que “empezaron a participar 
más papás”, describió. El compromiso 
para con la educación de las y los niños 
implica el compromiso de las familias y 
de la institución en un trabajo “articula-
do”, dijo.

En la actualidad, la institución cuen-

ta con 250 “procesos de inclusión que 
son estudiantes que están en nivel” y son 
acompañados por docentes de apoyo a 
la inclusión, maestros especiales. “En 
sede tenemos 80 estudiantes, divididos 
en tres turnos” y muchos de ellos asis-
ten en busca de apoyo como estimula-
ción visual, lengua de señas Argentina 
y saberes específicos. “Son más de 350 
estudiantes, divididos en tres turnos y en 
todos los niveles”, informó.

El plantel docente de la Kayú Chénèn 
se conforma por el equipo directivo en 
cabeza de Chinquini y cuatro vicedirec-
toras, “podemos delegarnos tareas, divi-

dirnos responsabilidades”; una secreta-
ria y un equipo de auxiliares de secretaría 
que se ocupan de tareas administrativas; 
“muchísimos docentes, tenemos una 
planta de casi 200 docentes” al  tiem-
po que sostuvo que muchas y muchos 
de ellos “hacen cobertura individual de 
muchos procesos de inclusión”.

Al finalizar, la Directora reflexionó 
sobre la prosperidad de Tierra del Fuego 
y se esperanzó en alcanzar el número de 
profesionales docentes que precisa ese 
espacio de formación e inclusión para 
las y los niños con discapacidad de Us-
huaia.

LEGISLATURA 
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Días previos a la Marcha Federal 
Universitaria, el Ministerio de Ca-
pital Humano de la Nación sacó un 
comunicado titulado «Propuesta 
consensuada con el Consejo Interuni-
versitario Nacional» donde hablan de 
un aumento del 70% para los gastos de 
funcionamiento de las universidades 
para mayo, que se sumaba al 70% de 
marzo.

Sin embargo, el Consejo Interuni-
versitario Nacional (CIN) salió a acla-
rar minutos después: no hay ningún 
acuerdo, el gobierno no oficializó la 
propuesta, y tampoco cubre todos los 
reclamos: los gastos de funcionamien-
to son solo el 10% del total de gastos 
del sector, por lo cual ratificaron la 
Marcha de este martes 23.

Mariano Melotto, doctor en An-
tropología, docente investigador del 
Instituto de Cultura Sociedad y Estado 
(ICSE) de la UNTDF explicó en RA-
DIO PROVINCIA que se trató de “un 
anuncio que hizo el gobierno, pero no 
hubo ninguna reunión, ni ninguna se-
ñal formal sobre cómo la van a llevar 
adelante. De hecho, el Consejo Interu-
niversitario Nacional inmediatamente 
sacó un comunicado al respecto de esa 
propuesta que dieron el gobierno de 
que eso no tenía ningún tipo de infor-
mación formal. Por lo tanto, se enten-
dió desde todo el ámbito universitario 
como un intento de desarticulación de 
la marcha, hasta el momento, nosotros 
vamos a marchar en todo el país, con 
el acompañamiento de un montón de 
gremios y otros sectores que directa 
o indirectamente están relacionados 
también con las universidades nacio-
nales”.

En este sentido, el docente aseguró 
que “si hay algo que funciona bien en 
Argentina son las universidades. Por 
supuesto que tienen problemas, como 
tienen todas las instituciones, pero 
hay tienen auditorías, tienen formas 
de control muy claras sobre sobre los 
presupuestos. Los resultados se pue-
den ver en proyectos investigación, en 
estudiantes que se reciben, en los pos-
grados. Las universidades son la prin-
cipal herramienta de ascenso social de 
toda la población. Y no está en crisis, 
salvo ahora con este desfinanciamien-
to”.

No obstante, remarcó que “estamos 
muy esperanzados en que el Gobierno 
vaya a tomar conciencia a partir de lo 
que va a ser la manifestación que pue-
de llegar a ser histórica porque van a 
marchar un montón de gremios junto 
con nosotros. Y creo que van a recapa-
citar y darse cuenta realmente de lo 
importante que es la educación supe-
rior y la investigación en la Argentina”.

Acerca de las versiones de que las 
universidades son un negocio, Me-
lotto dijo que “estoy muy sorprendi-
do cuando dicen estas cosas, porque 

realmente da cuenta de la ignorancia 
o de mala fe para las universidades, y 
a los docentes universitarios. Lo mis-
mo que cuando hablan de adoctrina-
miento; yo nunca, en democracia, vi 
una persecución a los docentes como 
se está haciendo ahora, que es todo lo 
contrario a la libertad. Esto de armar 
un 0-800 para que los estudiantes de-
nuncien a los profesores eso es como 
para la tribuna cuando yo vi cómo los 
estudiantes el año pasado se pasaban 
las boletas de Milei  adentro del aula, y 
esté ganó las elecciones legítimamen-
te”.

“Señalar a un docente porque no 
sigue al Presidente o no le gusta lo que 
enseña, eso es persecución política. Y 
eso yo no lo vi en los 30 años que hace 
que estoy en la universidad, como es-
tudiante de posgrado, como docente, 
investigador, y es todo lo contrario 
de la libertad. Esa es una actitud más 
bien fascista, de persecución de las 
personas que piensan diferente”, fina-
lizó.

Cabe recordar que en Ushuaia, la 
convocatoria de la UNTDF, comen-
zará a partir de las 13 horas en sede 
Yrigoyen 879 para realizar un bande-
razo. Posteriormente, alrededor de las 
15.30 se marchará hacia la Plaza Cívi-
ca, haciendo una parada en la rotonda 
del Centro Austral de Investigaciones 
Científicas (CADIC) donde se sumará 

El profesor universitario sostuvo que no hubo ningún acuerdo desde CIN con el Gobierno Nacional y que este tiene la intención de 
desarticular la marcha de este martes, que se anticipa como multitudinaria, ya que tendrá eco en varias partes del país.

“LA UNIVERSIDAD NO ESTÁ EN CRISIS, SALVO 
AHORA CON ESTE DESFINANCIAMIENTO”

DOCENTES UNIVERSITARIOS

una columna de trabajadores y tra-
bajadoras de dicha institución, para 
marchar juntos hacia el centro.  En 
Río Grande, la convocatoria se rea-
lizará en la sede Thorne 302 a las 
15.30 horas, para marchar a las 16.30 
horas hacia la Plaza de las Américas.

En este contexto, la comunidad 
universitaria considera que resulta 

importante ampliar la invitación a to-
dos los representantes del arco político 
de la Provincia y de todos los estamen-
tos del Estado; asociaciones sindicales, 
instituciones educativas, científicas y 
culturales; organizaciones sociales con 
el fin de que puedan apoyar la medida 
y todas las actividades previas que se 
realicen.
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Los mismos, estarán disponibles 
desde este lunes 22 al 29 de abril, a 
excepción de los días sábado 27 y do-
mingo 28, para quienes no cuenten 
con las herramientas necesarias para 
la inscripción online, ofreciendo a la 
comunidad la posibilidad de acceder 
a la ayuda necesaria para completar el 
formulario de inscripción y así poder 
acceder a la convocatoria realizada, 
debiendo acercarse a los puntos, el tu-
tor o adulto responsable, y/o postulan-
te mayor de edad, con todos los datos y 
documentación necesarios.

Para ello, será imprescindible que 
las y los interesados, se presenten con 
la siguiente información en mano: 
correo electrónico (obligatorio); com-
pañía más número de celular de con-
tacto, DNI y CUIL del postulante, DNI 
de tutor y grupo familiar conviviente, 
Institución Educativa a la que asiste, 
año de cursada, ingresos del grupo fa-
miliar y cualquier otro dato de interés 
que quisieran informar.

Los “Puntos de Apoyo” serán

*Río Grande*

EDUCACIÓN 

HABILITAN “PUNTOS DE APOYO” PARA POSTULANTES A 
BECAS ACADÉMICAS 2024
El Consejo Provincial de Becas dependiente del Ministerio de Educación, implementará los denominados “Puntos de Apoyo” en toda 
la provincia, con el fin de acompañar y brindar asesoramiento a interesados en inscribirse para las Becas Académicas Provinciales 
2024.

-Casa del Deporte Río Grande (Ntra. 
Sra. Itatí esq. Las Azucenas) de 09:30 a 
12:30 y de 13:30 a 15:30 horas.

-Espacio NIDO (28 de Mayo esq. 2 
Lomas) lunes, miércoles y viernes de 
09:30 a 12:00. Martes y jueves de 12:00 
a 16:00 horas.

-Centro Cultural Los Yaganes, de 
09:30 a 12:00 y de 13:00 a 15:00 horas

-Sede Consejo Prov. De Becas (San 
Martin N° 2562 P.B) de 09:30 a 12:00 y 
de 13:00 a 15:00 Hs.

*Tolhuin*
-Ministerio de Educación (Urquiza 

N° 37), de 10 a 12 y de 14:00 a 16:30 ho-
ras

*Ushuaia*
-Casa del Deporte Ushuaia (Hipóli-

to Yrigoyen 2206) de 09:00 a 12:00 y de 
13:00 a 15:00 horas.

-Centro Comunitario B° 11 de No-
viembre (Pájaro Carpintero Gigante 
1120) de 09:00 a 12:00 y de 13:00 a 15:00 
horas

-B° Gaucho Rivero – Fundación Mu-
jeres al resguardo (Tolhuin 18) de 09:00 
a 12:00 y de 13:00 a 15:00 horas.

-Sede Consejo Prov. De Becas (Del 
Recodo 2361 oficina Retama) de 09:30 

a 12:00 y de 13:00 a 15:00 horas
Para dudas y/o consultas, podrán 

comunicarse a los siguientes teléfo-
nos:

Rio Grande: 2964-444261
Ushuaia: 2901-577960 int. becas

Whatsapp: 2964-525414 (no audio, 
no llamadas, solo texto)

Por más información, podrán ingre-
sar a 

https://educacion.tierradelfuego.
gob.ar/becas/



23 de Abril de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

Esta iniciativa, respaldada por FEH-
GRA y el Municipio de Tolhuin, busca 
brindar una capacitación integral en el 
ámbito culinario.

Bajo la dirección de la Chef Ejecuti-
va Genoveva Tenaillon, se abordarán las 
técnicas esenciales que conforman la 
base del trabajo en cocina. Desde los di-
ferentes tipos de corte hasta los puntos 
de cocción para las carnes, pasando por 
la elaboración de salsas, pastas y téc-
nicas de emplatado, los participantes 
tendrán la oportunidad de adquirir co-
nocimientos fundamentales para des-
envolverse en este ámbito.

Para inscribirse, los interesados pue-

SE BRINDARÁ UN CURSO DE TÉCNICAS PARA 
AYUDANTES DE COCINA
El curso “ABC de la Cocina: Técnicas Básicas para Ayudantes de Cocina” se llevará a cabo el próximo martes 23 y miércoles 24 de abril, 
de 14:00 a 18:00 horas, en la Cocina de la Hostería Kaiken. 

BIENESTAR CIUDADANO Y JUSTICIA
TOLHUIN

den completar el formulario disponi-
ble en las redes sociales del Municipio 
de Tolhuin. 

Una vez enviado, el equipo organi-
zador revisará las solicitudes y confir-
mará las vacantes disponibles. Es im-
portante tener en cuenta que, en caso 
de alta demanda, se dará prioridad de 
confirmación a los empleados del sec-
tor gastronómico.

Esta actividad ofrece una valiosa 
oportunidad para ampliar habilidades 
y conocimientos en el campo culinario, 
contribuyendo así al desarrollo profe-
sional de los participantes.

JORNADA DE CICLISMO INFANTIL 

Con la finalidad de promover la ac-
tividad física y el deporte desde las pri-
meras etapas de la vida, la Dirección 
de Deporte del Municipio de Tolhuin 
organizó una jornada de ciclismo in-
fantil el pasado fin de semana. Niños y 
niñas participaron de la actividad rea-
lizando un circuito diseñado alrededor 
del polideportivo local, donde peda-
learon y compitieron en un ambiente 
festivo junto a otras infancias de la co-
munidad.

El objetivo principal de esta ini-
ciativa fue fomentar la competencia 
sana y el trabajo en equipo, además 
de promover hábitos saludables desde 

TOLHUIN

temprana edad. La jornada contó con 
la participación de padres y madres, 
quienes apoyaron a sus hijos e hijas 
durante toda la actividad, creando un 
ambiente de camaradería y diversión 
para todos los presentes.

Desde la Dirección de Deporte 
expresaron su agradecimiento a to-
das las familias por su colaboración y 
participación en esta iniciativa. Ade-
más, el Municipio se enorgullece de 
continuar promoviendo actividades 
recreativas y deportivas que contribu-
yan al desarrollo integral de la comu-
nidad.
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LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA INAUGURACIÓN 
DEL FESTIVAL DE CINE DEL FIN DEL MUNDO

El Festival, que se extendió hasta el 
día 21 de abril y presentó 17 films a lo 
largo del fin de semana, se realizó con 
el acompañamiento de la Municipali-
dad de Ushuaia, así como del InFueTur, 
TDFILM, la Asociación de Cronistas Ci-
nematográficos de la Argentina, Argen-
tores, Fundación Aldea de Luces, Paseo 
del Fuego, Arakur Ushuaia y Smechén. 
Dentro de las actividades, también se 
llevó adelante la entrevista pública a 
Jorge Marrale, actor parte del largome-
traje Maracaíbo de Miguel Ángel Rocca 
presentado durante el festival. 

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, destacó que “nos 
pone muy felices volver a contar con 
este festival por tercer año consecutivo. 
Nos llena de orgullo ver cine en nues-
tra Niní Marshall que genera soberanía 
y trabajo, un cine al que debemos cui-
dar con ferocidad en estos tiempos que 
tanto realizadores como las salas han 
sido puestos en un lugar muy vulnera-
ble”.

En esa misma línea, Molina recalcó 
que “desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto vamos a continuar im-

Finalizando, Marrale, quién com-
partió con el público anécdotas y ex-
periencias propias de su recorrido en 
la profesión, transmitió su preocupa-
ción por el contexto de las artes au-
diovisuales. “No se vislumbra algo en 
dónde se vea un interés verdadero por 

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia acompañó la inauguración de la 3° Edición del Festival 
Internacional de Cine del Fin del Mundo en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura Enriqueta Gastelumendi.

320 MUJERES Y DIVERSIDADES FUERON PARTE DEL 
TORNEO “MUJERES CENTENARIAS”

En la jornada final se jugaron seis 
partidos desde las 10:00 hasta las 17 
horas. Participaron los equipos de San 
Isidro, Bolivar, O´Higgins, Club Victo-
ria, Club Racing, Hor val, Unión Aus-
tral, Las Pibas FC, Sacachsipas, Olim-
pyc FC y HVJ. 

El premio a la goleadora del torneo 
fue para Wanda Tello, del equipo De 
Lujo Azul. Mientras que el reconoci-
miento de jugadora fair play fue para 
todo el equipo de HVJ (Hay Vida en Je-
sús) y la valla menos vencida fue para 
Micaela Montecinos del Club O´Hig-
gins.      

Finalmente, el podio quedo confor-
mado por: Club Victoria en el 1°pues-
to, 2° puesto Club San Isidro y en el 3° 
puesto, Sacachispas. 

En la premiación estuvieron pre-
sentes: la concejala Alejandra Arce, la 
secretaria de Género y Desarrollo Co-
munitario, Ivana Ybars; el gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña; y la subsecre-
taria de Mujeres, Género y Diversidad, 
Luz Torres.

El Torneo de Futsal femenino “Mu-
jeres Centenarias” ya se ha convertido 
en un clásico deportivo entre las fami-
lias riograndenses para disfrutar du-
rante los fines de semana. 

USHUAIA

recomponer o generar un espacio de 
mejor calidad para el cine argentino. 
Seguramente hay cosas para mejorar, 
pero cerrar el INCAA y desfinanciar al 
cine corta las voces de muchas y mu-
chos artistas y trabajadores de la cultu-
ra”.

RÍO GRANDE

pulsando estos espacios de reflexión y 
encuentro, donde además de celebrar 
junto a muchas caras nuevas la gran 
producción audiovisual, pensemos en 
cuidar a esta parte tan importante de 
nuestra cultura”.

Por su parte el director de progra-
mación del Festival Internacional, 
el crítico de cine y periodista cultu-
ral Javier Luzi, detalló que “este es un 
momento muy complicado donde la 
cultura está en juego por el vaciamien-
to y desfinanciamiento de las produc-
ciones audiovisuales. Como nosotros, 
el mundo está preocupado por el cine 
argentino, que se ha ganado un lugar 
de preponderancia en los festivales in-
ternacionales”.

“Este Festival Internacional del Fin 
del Mundo trae películas a la comuni-
dad que quizás no están en un circuito 
comercial, permitiendo que se conoz-
can las historias de sus directores, di-
rectoras, guionistas, actores y actrices. 
Quiero agradecer al área de Cultura 
y al personal de la Sala Niní Marshall 
que siempre nos reciben y acompañan 
con mucho cariño” finalizó Luzi.

Durante este fin de semana, en el Polideportivo Carlos Margalot se disputó la final del torneo de futsal femenino “Mujeres Centenarias”. 
El mismo tuvo una duración de un mes y fue organizado por la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario en conjunto con la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juventud. 

Con estas acciones, el Municipio de 
Río Grande busca achicar la brecha de 

desigualdad que existe en el deporte, 
entre hombres y mujeres; apostar a 

una vida saludable y construir igual-
dad en la comunidad.
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El domingo 21 de abril con un cielo pintado de rosa el Parque nacional Tierra del fuego recibió  a los 400 corredores que descendieron 
de los buses dispuestos por Beagle Eventos para el resguardo y preservación del parque.

LA MARATÓN DEL FIN DEL MUNDO SUPERÓ LAS EXPECTATIVAS

La largada de los 42 k  fue a las 8 am 
con una adrenalina que superaba al frío 
y los 21 k a las 9 am con mayor cantidad 
de inscriptos en un clima de fiesta.

En esta edición  participarin de va-
rios corredores Uruguayos como tam-
bién representantes de España, Fran-
cia, Mexico, Colombia, Puerto Rico y 
Chile .

El recorrido si bien se presentó 
como “de calle”  tenía las irregularida-
des propias de nuestro terreno monta-
ñoso presentando un desafío atractivo 
para los competidores que una vez en 
la ciudad aceleraban el paso.

Los primeros en cruzar el arco de 
llegada ubicado a la altura de Yamana 
Bar  fueron  Alan Niestroj de provincia 
de Buenos Aires  completando la media 
maratón en 1 hora 13 minutos 6 segun-
dos, seguido del Riograndense Pablo 
Ernaga en 1hora 14 minutos 31 segun-
dos y Emiliano Ferreri 1.22.03, siguie-
ron las damas dejando a la Ushuaiense 
Cindy Rios como primera en la catego-
ría con un tiempo de 1 hora 40 minutos 
22 segundos segundo lugar para Lujan 
Soto de entre Ríos 1.44.05 y tercero Ma-

EXITOSA PRIMERA FECHA 
DEL CIRCUITO PATAGÓNICO 
AUSTRAL DE NATACIÓN 

La competencia se realizó duran-
te el fin de semana en el natatorio 
Eva Perón con la participación de 
más de un centenar de jóvenes que 
colmaron las renovadas instalacio-
nes. El Municipio continúa traba-
jando para consolidar un modelo de 
gestión deportiva y poner en valor a 
los deportistas riograndenses.

Con gran éxito se realizó la pri-
mera fecha del Circuito Patagónico 
Austral de Natación, trascendental 
evento deportivo que volvió a nues-
tra ciudad luego de cinco años. Las 
renovadas instalaciones del natato-
rio Eva Perón recibieron más de un 
centenar de jóvenes que llegaron de 
toda la Patagonia para brindar un 
atractivo espectáculo.

Los clubes Patagonia, Cormupa, 
Galvarino y Punta Arenas, todos de 
la localidad chilena; el Club Hispa-
no Americano de Río Gallegos y la 
Escuela Municipal de Río Grande, 
fueron las entidades que formaron 
parte en el comienzo de esta com-
petencia.

Tras dos intensas jornadas, el 
club ganador de esta primera fecha 
fue Galvarino de Chile, seguido del 
club Hispano Americano y el podio 
lo completó la Escuela Municipal 
de nuestra ciudad que culminó con 
una gran actuación.

Río Grande tuvo la oportunidad 

RÍO GRANDE

de volver a vivir este importante 
evento como consecuencia del tra-
bajo que realizó el Municipio com-
prometiendo recursos para poner 
en valor las instalaciones del nata-
torio Eva Perón y en pos de seguir 
consolidando su modelo de gestión 
deportiva.

USHUAIA

ría Catalfamo de Santiago del Estero 
1.44.14

Luego de 2 horas 46 minutos y 44 
segundos hizo su arribo triunfal el 
fueguino Diego Chavez que dejó una 
marca histórica en los 42 km lo siguió 
Lorenzo Gutierres de Buenos Aires en 
2.47.22  y completando el podio Mar-
celo Salas 2 .58.21.

Hubo momentos emotivos, desde 
corredores que cumplían un sueño 
emocionados al llegar, y competido-
res que despues de 18 años revivían 
la experiencia  como Walter Acuña y 
Lucas Lopez maratonista formoseño 
de 70 años.

Javier Austin representante de Ma-
raton del fin del mundo destacó “ el 
apoyo de las empresas, sponsors que 
permitieron que los corredores se lle-
ven premios en efectivo y al Infuetur 
junto a las distintas areas de la Muni-
cipalidad, el gobierno provincial que 
trabajaron en conjunto para que todo 
salga perfecto”

Las posiciones se pueden verificar 
en la web de www.ushuaiarun.com y 
las redes de la maratón.
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MERCANTIL Y GALICIA NO SE DAN TREGUA
FUTSAL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se con-
sumió la quinta fecha del Torneo Aper-
tura de Futsal AFA en la capital con la 
misma sintonía. Mercantil goleó a AEP 
y Galicia derrotó a Camioneros para 
ser ambos líderes en una tabla que no 
da respiro. 

A partir de acá ya sabemos, toda esa 
primera parte, esa curva que parecía 
ascendente en el torneo doméstico, 
comenzará a descender, estamos en 
picada, en la parte final de la etapa re-
gular del Apertura, y ahora los tiempos 
se acortan y el margen de error se dis-
minuye cada vez más. Bajo este con-
texto hay dos conjuntos que no aflojan, 
que transitan cabeza a cabeza por en-
cima de los demás y que, además, van 
superando pruebas cada uno desde su 
lugar para plantarse como candidatos. 

Así es Mercantil y Galicia, Galicia 
y Mercantil, palo a palo, invictos y su-
perando escollos miran a todos desde 
arriba, aunque son perseguidos muy 
peligrosamente de cerca por HAF, otro 
que no afloja y sabe que pronto llegará 
su momento de dar el golpe. 

Pasito a pasito
La jornada futsalera inició tempra-

no el domingo. Ahí en el templo depor-
tivo de la ciudad, Comercio tuvo que 
verse las caras con un Andes del Sur 
mucho mas duro de lo imaginado. Los 
de Ralinqueo controlaron las acciones, 
desde luego, el ritmo del partido tam-
bién, pero no pudieron plasmarlo en el 
marcador que terminó únicamente 1-0 
a su favor dándoles a los de Oyarzo el 
coraje para buscar la igualdad y de he-
cho estar cerca de conseguirla. Final-
mente fue para el Verdinegro la sonrisa 
y los tres puntos que, silbando bajo, lo 
colocan claramente en los puestos de 
vanguardia del Apertura. 

Buscando regularidad
Ya en la resaca de lo que fue el su-

perclásico del futbol argentino, UOM y 
Pratt se veían cara a cara en la 40x20. 
Para los de Guala una de las pocas 
oportunidades que van quedando para 
poder prenderse, para los de Arce la 
necesidad de ganar, volver a confiar y 
sentarse en una competencia en la que 
no encuentran regularidad. Ocurrió lo 
segundo, el puño apretado fue meta-
lúrgico en la tarde dominical, derrotó 
7-4 en un partidazo a Pratt, lo hundió 
en el fondo de la tabla y además sumo, 
una vez más, para ir ahora en búsque-
da de Comercio por la fecha seis en lo 
que será un duelo clave.

El que había que ganar

Galicia transita desde el pasa-
do año buenas sensaciones en su 
núcleo y en este Apertura vive sin 
duda una continuidad de aquello, 
hasta acá, invicto y puntero anda-
ba en búsqueda de un duelo que lo 
enaltezca aún más y confirme que el 
Galo tiene verdaderas pretensiones 
de estar en la pelea. Ese duelo, dijo el 
calendario, era ni mas ni menos que 
ante Camioneros que venía de igua-
lar con Mercantil en la cuarta. 

La cita tuvo lugar allá por las 
19:30 y el choque dejo como salgo un 
juego rocoso, denso y cerrado pro-
puesto por Galicia dándole la bola a 
su rival para transicionarlo. Los goles 
llegaron recién en el complemento, 
uno por lado a causa de pelotas pa-
radas. Y cuando todo hacia suponer 
que la igualdad era definitiva, a la 
salida de un quinto jugador de los 
de Albarracín capturó Nicolás Quin-
teros por la derecha, definió con el 
arco del Camión desnudo y a falta de 
20 segundos puso a delirar a todo el 
pueblo Galo. Fue victoria, punta e in-
victo para los de azul, que ganaron el 
que había que ganar. 

Haciendo mucho ruido
Otro que sabe que no puede dejar 

pasar puntos y que partido a partido 
confirma su poderío y sus aspiracio-
nes intactas es HAF, que a las 21 se 
media con Los Andes. Si uno va al 
antecedente inmediato podría en-
contrarse que por semifinales de la 
Copa Fin del Mundo organizada por 
MZL Deportes, estos dos se midieron 
y aunque los de Hernández fueron 
los vencedores, el trámite fue rela-
tivamente parejo, por eso de pronto 
uno podía imaginar cierto equilibrio. 
Pero HAF no tiene tiempo para eso, 
el actual bicampeón corre de atrás 
como una amenaza latente y fecha a 
fecha lo demuestra. 

Con una actuación descollante 
del Grillo Torres vapuleo 10-3 al vi-
driero sin darle nunca una chance 
real y enfocado únicamente en recu-
perar la cima del Apertura, cima que 
podrá tener en sus manos cuando 
por la fecha seis enfrente a Mercan-
til y por la siete a Galicia. El rojinegro 
está de vuelta.

Puntero, yo
La quinta finalizó con el choque 

entre Mercantil y AEP en la noche 
del domingo. El Tricolor que venía de 
perder a su técnico Coronel en la se-
mana hubiese esperado, con nuevo 
aire, dar algún susto a uno de los más 

poderosos elencos de la ciudad, pero 
lo que sucede es que los de Bonvehi 
tienen la mirada puesta en el objetivo 
y, aunque van partido a partido, no se 
detienen a pensar en el rival.

Mercantil gana, solo eso, gana y 
gana, esa es la misión, y sabe que los 
dos puntos perdidos ante Camioneros, 
en un choque que merecieron haber 
ganado los del CECU, les pueden cos-
tar caros. Por eso el que pagó los platos 
rotos es AEP, fue victoria incontestable 
para los de Bonvehi por 7-0 para seguir 
junto a Galicia en lo más alto preparar-
se para enfrentar a HAF en lo que será 

una parada durísima.
Así atravesamos el Ecuador de la 

competencia, una tabla partida en la 
que cuatro conjuntos se van quedando 
cada vez con menos chances de entrar 
a playoffs y otros seis se acomodan y se 
miden mano mano para anotarse en la 
pelea. 

Serán fechas trascendentales, los 
números mandarán al igual que la ca-
prichosa, la recta final hacia las llaves 
de eliminación directa ya inició, todos 
atentos que el show está acá y trae mu-
cho pero mucho vértigo para los que 
amamos el Futsal.
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LA RECETA ELECTRÓNICA SERÁ OBLIGATORIA 
DESDE EL 1° DE JULIO

A partir del próximo 1° de julio, la 
receta médica electrónica se converti-
rá en la norma en varias provincias ar-
gentinas, según lo establece un nuevo 
decreto gubernamental publicado en 
el Boletín Oficial este lunes. La medi-
da, contenida en el decreto 345/2024, 
representa una “readecuación” de la 
reglamentación de la ley 27.553 sobre 
“Recetas electrónicas o digitales”.

La iniciativa, gestada en el entorno 
de la ex ministra de Salud Carla Vizzot-
ti, implica un cambio significativo en la 
forma en que se prescriben y dispensan 
los medicamentos, así como en la reali-
zación de estudios y prácticas médicas. 
Uno de los aspectos clave del decreto 
es la creación de un registro de plata-
formas para la elaboración de recetas 
electrónicas, con el fin de garantizar 
la seguridad y privacidad de los datos 
de los pacientes. Según el texto del de-
creto, las implementaciones actuales 
de recetas electrónicas continuarán 
vigentes siempre que cumplan con los 
requisitos establecidos. Además, se in-
vita a las autoridades jurisdiccionales a 
adherirse a la utilización de la Licencia 
Sanitaria Federal para la instrumenta-
ción de la prescripción digital.

Uno de los cambios destacados es 
la eliminación del término “receta ma-
nuscrita”, que dejará de ser aceptada en 
las farmacias y centros de salud de las 

provincias adherentes a partir de la fe-
cha mencionada. Además, se estable-
ce que las farmacias deberán archivar 
y guardar las recetas digitales durante 
un período de tres años.

El decreto también aborda la venta 
y despacho de medicamentos a través 
de canales electrónicos, especificando 
que debe realizarse en presencia de un 
farmacéutico responsable. Asimismo, 
se enfatiza la importancia de prescri-
bir medicamentos por su nombre ge-
nérico, para promover la libertad de 
elección del paciente en el mostrador 
de la farmacia.

Un aspecto relevante es la creación 
de un “diccionario de medicamentos”, 
destinado a favorecer el uso, acceso e 
interoperabilidad de las recetas elec-
trónicas. Esta medida busca garanti-
zar un mejor cumplimiento de la pres-
cripción por nombre genérico, aunque 
persisten desafíos relacionados con la 
influencia de la industria farmacéuti-
ca en la dispensa por marca.

Sin embargo, la implementación 
de la receta electrónica plantea desa-
fíos adicionales, como la falta de firma 
electrónica de los médicos, una herra-
mienta fundamental que aún no está 
incluida en el sistema. Según Jorge 
Iapichino, secretario de Hacienda de 
la Confederación Médica de la Repú-
blica Argentina, la firma electrónica 

archivada es crucial para garantizar la 
seguridad de las recetas.

A pesar de los obstáculos, la imple-
mentación masiva de la receta elec-
trónica es vista con optimismo por 
parte de los profesionales de la salud, 
aunque se reconoce que algunos mé-
dicos pueden enfrentar dificultades 
para adaptarse. Experiencias exitosas, 
como la realizada en la provincia de 
Santa Fe, sugieren que incentivos eco-

Desde julio, la receta médica electrónica será obligatoria en varias provincias, según un nuevo decreto gubernamental. La medida 
busca modernizar el sistema de salud, aunque enfrenta desafíos en su implementación y requerirá esfuerzos conjuntos para su éxito.

DECLARAN DE INTERÉS PROVINCIAL 
A LA FUNDACIÓN ALAVI

La Legislatura fueguina hizo entrega 
de la declaración de interés provincial a 
la Fundación Agrupadas en Lucha con-
tra el Abuso y Violencia Infanto Juvenil 
(ALAVI). La iniciativa resalta el compro-
miso de la organización no guberna-
mental en la defensa y promoción de 
los derechos de los niños, niñas y ado-
lescentes en Tierra del Fuego.

La Fundación ALAVI fue constituida 
en 2020 y dirigida por Patricia Granados 
como presidenta además de Gabriela 
Convertino, abogada y secretaria de la 
ONG, tiene como misión principal erra-
dicar el abuso sexual y la violencia en la 
infancia. Su enfoque multidisciplinario 
y colaborativo se traduce en un trabajo 
incansable por crear entornos seguros y 
protegidos para garantizar la integridad 
y el desarrollo de los más jóvenes.

LEGISLATURA 

En tanto, Granados marcó como 
fundamental enfrentar el grave pro-
blema del abuso sexual y violencia en 
las infancias, al expresar: “Son más de 
200 infancias que están pasando si-
tuaciones de vulnerabilidad que han 
llegado a la Fundación”, además la-
mentó que por falta de herramientas, 
no se puede asistir a otras tantas.

Para finalizar cabe mencionar que, 
la Fundación brinda asistencia con un 
equipo comprometido de guardianes 
y guardianas de las infancias. Quie-
nes deseen contactarse con la ONG 
pueden hacerlo a través de su página 
de Facebook/Instagram Fundación 
ALAVI TDF o mediante su teléfono de 
emergencia disponible las 24 horas: 
2964-449972.

EL GOBIERNO OFICIALIZÓ EL 
DESMANTELAMIENTO DEL INCAA

La medida contempla “modificar 
la estructura organizativa”, supri-
mir “Unidades Operativas”, revisar 
la “dotación del personal afectado al 
Instituto” y reducir “las erogaciones 
presupuestarias” del Instituto Nacio-
nal de Cine y Artes Audiovisuales. Los 
trabajadores sostienen que la gestión 
Pirovano “dio un paso más en la con-
solidación de un modelo que pretende 
destruir los cimientos de nuestra cine-
matografía”. 

En línea con el plan de desmante-
lamiento de la cultura nacional que el 
gobierno de Milei lleva adelante desde 
su asunción, Carlos Pirovano oficializó 
las modificaciones en el organigrama 
del Instituto Nacional de Cine y Artes 
Audiovisuales (INCAA). La resolución 
62/2024 publicada el jueves pasado en 
el Boletín Oficial establece que “es fa-
cultad de la máxima autoridad del IN-
CAA determinar su propia estructura, 
así como la designación y asignación 
de funciones a su personal” y que “en 
el contexto de la crisis económica ge-
neral e importante déficit fiscal que 
atraviesa el país desde hace décadas, 
teniendo en cuenta que el INCAA ob-

NO MÁS ORDEN MANUSCRITA

nómicos pueden promover la adop-
ción de esta tecnología.

El decreto gubernamental que esta-
blece la obligatoriedad de la receta mé-
dica electrónica a partir del 1° de julio 
representa un paso importante hacia 
la modernización del sistema de salud 
en Argentina, aunque enfrenta desa-
fíos en su implementación y requerirá 
un esfuerzo conjunto de autoridades y 
profesionales del sector para su éxito.

MOTOSIERRA

tiene los recursos de los aportes de 
toda la sociedad, y en aras de acom-
pañar las políticas tomadas desde el 
Poder Ejecutivo Nacional para encau-
sar la economía y adaptar el tamaño 
del Estado a sus funciones, se propicia 
una estructura que conlleve a meca-
nismos y procesos más ágiles, además 
de un menor costo presupuestario”.

La medida firmada por Pirova-
no deja sin efecto las Resoluciones 
N° 1238-E/2022 y N° 1566-E/2022 y 
anuncia que “la estructura de todo 
Organismo debe entenderse en un 
sentido dinámico” –un concepto bas-
tante ambiguo– y que, por ello “resulta 
necesario modificar la estructura or-
ganizativa”, lo cual implica “la supre-
sión de Unidades Operativas de pri-
mero, segundo, tercero y cuarto nivel 
operativo, y con ello de las Funciones 
Ejecutivas y de Jefatura correspon-
dientes a los cargos oportunamente 
creados, una readecuación general de 
acciones y una posterior revisión de la 
dotación del personal afectado al Ins-
tituto”, además de “una reducción de 
las erogaciones presupuestarias”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

PRESENTAN FORMALMENTE UN PEDIDO DE JUICIO 
POLÍTICO CONTRA JAVIER MILEI

En un escrito de 25 páginas, que 
lleva la firma de reconocidas figuras 
de la cultura, los DDHH y la política 
argentina (entre los que se destacan 
el premio Nobel de la Paz, Adolfo Pe-
rez Esquivel;  la referente de Madres 
de Plaza de Mayo Línea Fundadora, 
Taty Almeida; el politólogo Atilio Bo-
rón; y la investigadora Dora Barran-
cos, entre otros y otras), en el cual 
se solicita al titular de la Cámara de 
Diputados, Martín Menem, el inicio 
del proceso de juicio político contra 
el mandatario de ultraderecha. 

En la presentación, que quedó re-
gistrado como el expediente 0031-P-
2024, se hace un pedido expreso para 
que el Congreso de la Nación investi-
gue tanto al Presidente como a otros 
funcionarios por varios posibles 
delitos, entre los que se enumeran: 
instigación a la población a cometer 
uno o más delitos específicos; apolo-
gía del delito y la incitación a come-
ter delitos financieros con la posible 
afectación a la división de poderes; y 
la posible comisión del delito de apo-
logía del crimen. 

Asimismo, se hace mención al 
delito de abandono de personas y el 
incumplimiento de deberes de fun-
cionario público que tuvieron como 
algunas de sus consecuencias el 
desfinanciamiento y el desmantela-
miento los recursos asignados al Plan 
Nacional Argentina Contra el Ham-

Este lunes se presentó formalmente en el Congreso de la Nación el pedido de Juicio Político contra el presidente Javier Milei por “mal 
desempeño de sus funciones y posible comisión de delitos”.

los Rozanski; el economista Claudio 
Lozano; el sociólogo y periodista Jorge 
Elbaum; la secretaria de las Mujeres, 
Políticas de Género y Diversidades de 
La Matanza, Liliana Hendel; el Presi-
dente del Observatorio del Derecho a 
la Ciudad, Jonatan Baldiviezo y la in-
geniera y referente del Movimiento La 
ciudad Somos Quienes La Habitamos, 
María Eva Koutsovitis, entre otros.

UN ESCRITO DE 25 PÁGINAS

bre, poniendo en peligro la vida y la 
salud de miles de personas que asis-
ten cotidianamente a los comedores 
comunitarios; así como también la 
suspensión de la Dirección de Asis-
tencia Directa por Situaciones Espe-
ciales (la DADSE) que implicó el des-
financiamiento de los subsidios para 
la adquisición de medicamentos y/o 
elementos de tecnología biomédica 
para pacientes oncológicos; la mal-
versación de caudales públicos; mal 
desempeño por el desfinanciamiento 
de la educación, entre otros puntos 
entre los que hay también cuestiones 
vinculadas a la política exterior y la 
soberanía territorial.

Por otra parte, tras señalar que la 
legitimidad de origen otorgada por 
el voto popular se concreta y agota al 
asumir el cargo, entre los argumen-
tos centrales para solicitar el inicio 
del juicio político, el escrito también 
plantea que la puesta en vigencia del 
Decreto 70/2023 “configura, inexcu-
sablemente, mal desempeño y ame-
rita la necesidad de examinar las 
violaciones a la normativa penal que 
derivan de su dictado y menguada 
pero efectiva vigencia”.

En paralelo a la presentación de 
juicio político al presidente Milei por 
las vías institucionales, “el proyecto 
será puesto a disposición de toda la 
ciudadanía para la recolección de fir-

mas con la convicción de que el pue-
blo argentino no se someterá a estas 
políticas de sufrimiento y desprecio 
por la Constitución Nacional”, expuso 
el documento.

El pedido también lleva la firma 
de la referente de Soberanxs y exem-
bajadora en Venezuela y ante el Reino 
Unido, Alicia Castro; el constituciona-
lista Eduardo Barcesat; el ex juez Car-
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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